

Miel.—La statistique du miel est établie à l'échelle nationale depuis 1924. La production de 1963 a été de 42,100,000 livres; ce chiffre ne le cède qu'à celui de 45,100,000 livres atteint en 1948, et est de beaucoup supérieur à celui de 1962 (30,700,000 livres seulement). L'avance de 1963 est surtout attribuable au rendement moyen plus élevé par colonie et, à un moindre degré, au plus grand nombre de colonies.

Le miel est produit pour le commerce dans toutes les provinces sauf Terre-Neuve et les rendements tendent à varier considérablement d'année en année. L'Ontario a été assez régulièrement le producteur le plus important mais, en 1963, la production de l'Alberta a été estimée à 11,600,000 livres, soit plus que les 11,000,000 livres de l'Ontario. Le Manitoba s'est placé au troisième, suivi de la Saskatchewan et du Québec. Dans certaines régions de fructiculture on garde des abeilles pour fins de pollinisation; on se sert aussi d'abeilles pour la pollinisation de certaines cultures de semence ailleurs.

Afin de faciliter l'entreposage et l'expédition et d'assurer une qualité uniforme, des quantités considérables de miel canadien sont pasteurisées. Des coopératives d'apiculteurs fonctionnent dans plusieurs provinces. En 1963, le Canada a exporté 4,350,000 livres de miel (\$982,000), dont la plus grande partie à la Grande-Bretagne.

33.—Production de miel et de cire d'abeille, 1961-1963, et moyenne de 1956-1960

Détail	Moyenne, 1956-1960	1961	1962*	1963
Miel				
Production totale..... milliers de livres	29,517	35,030	30,713	42,142
Production moyenne par colonie..... livres	90	104	90	117
Valeur totale..... milliers de dollars	5,165	5,351	5,128	7,819
Cire				
Production..... milliers de livres	437	520	454	623
Valeur..... milliers de dollars	211	235	209	282
Valeur totale, miel et cire..... milliers de dollars	5,376	5,586	5,337	8,101
Apiculteurs..... nombre	13,870	11,663	10,370	10,660
Colonies d'abeilles..... "	329,288	336,910	340,470	360,060

34.—Production de miel par province, 1961-1963, et moyenne de 1956-1960

Province	Moyenne, 1956-1960	1961	1962*	1963
Île-du-Prince-Édouard.....	68	67	29	64
Nouvelle-Écosse.....	164	249	148	213
Nouveau-Brunswick.....	87	85	62	125
Québec.....	3,062	2,971	3,140	4,125
Ontario.....	8,704	9,360	11,718	11,000
Manitoba.....	5,562	6,670	4,630	7,285
Saskatchewan.....	3,912	3,973	2,864	6,100
Alberta.....	6,286	9,580	6,867	11,600
Colombie-Britannique.....	1,672	2,075	1,255	1,630
Total.....	29,517	35,030	30,713	42,142

Betterave sucrière et sucre de betterave.—La culture commerciale de la betterave sucrière se pratique dans le Québec, l'Ontario, le Manitoba et l'Alberta, provinces qui comptent des fabriques de sucre de betterave. La production dans le Québec se concentre autour de Saint-Hilaire, dans les Cantons de l'Est. En Ontario, la culture se limite en grande partie au sud-ouest de la province. L'Alberta, où la betterave sucrière est cultivée en terrain irrigué, en produit le plus.